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Ëåàí³ä Çëîòí³êà¢
У будучым годзе беларусаў

можа чакаць чарговая дэваль-
вацыя ды рост коштаў, заяўляе
эканаміст Леанід Злотнікаў.

Утрыманне курсу замежных
валютаў у межах вызначанага
валютнага калідора прыводзіць
да таго, што Нацыянальны банк
Беларусі вымушаны выкарыс-
тоўваць золатавалютныя рэ-
зервы для падтрымання стаб-
ільнасці беларускага рубля.

Як зазначае Леанід Злотнікаў,
ужо сёння попыт на замежную
валюту перавышае прапанову
на 300-400 мільёнаў долараў

штомесяц:
– Нацыянальнаму банку да-

вялося гэта пакрываць з нейкіх
рэзерваў. Гэта доўга працяг-
вацца не можа, таму што пры-
ток валюты стаў меншы. Яшчэ
нейкім чынам можна стрымлі-
ваць рост інфляцыі, забяспеч-
ваць больш высокія заробкі за
кошт валютных рэзерваў. Там
праблема ў знешнім фінанса-
ванні, якое змяншаецца. Таму
верагоднасць не толькі дэваль-
вацыі, але і інфляцыі пасля но-
вага года даволі высокая.

Паводле стандартаў Міжна-
роднага валютнага фонду, зо-
латавалютныя рэзервы Бела-
русі на 1 кастрычніка склалі
амаль 6 мільярдаў долараў, у
асноўным за кошт прытоку крэ-
дытаў і выплаты "Газпрамам"
апошняй траншы за "Белтран-
сгаз".

Çì³öåð Êîñö³í, Ðàäû¸ Ðàöûÿ.

Ïðàãíîç Íîâûÿ ïðàäïðûåìñòâû

Æûöö¸ ¢

Êðóãëûì ñòàíå

ñàëîäê³ì
У гарадскім пасёлку Круглае

Магілёўскай вобласці працяг-
ваецца будаўніцтва прадпры-
емства па вытворчасці канды-
тарскіх вырабаў. Плануецца,
што яно пачне працаваць ужо
ў сакавіку наступнага 2011
года.

Уласнікам прадпрыемства
будзе з’яўляцца сумеснае бе-
ларуска-расійскае таварыства
з абмежаванай адказнасцю
“Прайд-юніон”. Зараз будаўн-
іцтва аб’екта ідзе хуткімі тэм-
памі, у асобных будынках бу-
доўля знаходзіцца на стадыі
завяршэння. У выніку павінен
атрымацца невялікі комплекс з
кандытарскім цэхам, адмініст-
рацыйнымі будынкамі, гара-
жом і сталовай. Будзе ў прад-
прыемства і свой магазін.

Будучы кандытарскі цэх пла-
нуе выпускаць да 1000 кілагра-
маў прадукцыі ў дзень. Тарты,
пірожныя, рулеты – такі асар-
тымент прадукцыі высокай
якасці будуць рабіць у Круг-
лым. Прадукцыю плануюць рэ-
алізовываць у Беларусі, а час-
тку адпраўляць на экспарт у
суседнюю Расію.

Ну і самае галоўнае – у не-
вялікім райцэнтры Круглае,
дзе пражывае ўсяго сем з па-
ловай тысяч чалавек, з’явіцца
каля 70 новых працоўных мес-
цаў і мясцовым жыхарам буд-
зе лягчэй знайсці хоць якую-
небудзь працу.

²ðûíà Áÿãàíê³íà

Êðûì³íàë

² òàêîå áûâàå
Згодна паведамлення інтэр-

нэт-сайта УУС Магілёўскага
аблвыканкама 24 верасня
ўзбуджана крымінальная спра-
ва супраць начальніка Бялыні-
цкага раёна энергетычных се-
так РУП “Магілёўэнерга” Улад-
зіміра А. Ён падазраецца ў тым,
што ў гэтым годзе разам з на-
чальнікам дыспетчарскай

службы прадпрыемства і не-
ўстаноўленай асобай рэаліза-
ваў невядомым чатыры транс-
фарматары агульным коштам
1200000 рублёў.

Нагадаю, што Уладзімір А.
вясной гэтага балатаваўся дэ-
путатам у Бялыніцкі раённы
Савет дэпутатаў. Згодна інфар-
мацыі, размешчанай у бялыні-
цкай раённай газеце “Зара над
Друццю”, агульная сума пры-
бытку Уладзіміра А. за 2009 год
склала 30 154 368 рублёў.

І чаго чалавеку не хапала...
Óëàñíàÿ ³íôàðìàöûÿ
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Êîãäà øòûêè âàæíåå ìîçãà…

В преддверии президентских
выборов, Александр Лукашен-
ко уже определил уровень сво-
ей поддержки и уровень под-
держки демократических пре-
тендентов в президенты. Выс-
тупая 1 октября на пресс-кон-
ференции для представителей
российских региональных
СМИ, Лукашенко заявил, что
оппозицию поддерживает 100
– 150 тысяч человек.

Вместе с тем, он обозначил
и число своей поддержки.
«Мне бы хотелось, чтобы про-
голосовали две трети за меня
– это конституционное боль-
шинство и выражение высо-
чайшего доверия, где-то 70-75
процентов», – сказал он. «Не
надо как в прошлый раз, боль-
ше 90 процентов», – добавил
Лукашенко.

Очевидно, что Лукашенко с
цифрами не дружит. 75% – это
не две трети избирателей, а
три четверти. Поддержка оп-
позиции в 100 – 150 тысяч че-
ловек – также весьма спорный
результат. Даже по официаль-
ному протоколу, размещенно-
му на сайте ЦИК, на президен-
тских выборах в 2006 году за
главных оппонентов Лукашен-
ко – Александра Козулина и
Александра Милинкевича про-

голосовало 552.888 избирате-
лей (5.7% проголосовавших).

Независимые же социологи
приводят совершенно другие
цифры. Опрос, проведенный
непосредственно после прези-
дентских выборов 2006 года,
зафиксировал поддержку кан-
дидатов оппозиции на уровне
26% (от числа опрошенных)
или 28% (от числа принявших
участие в голосовании).

Таким образом, остается от-
крытым вопрос, где Александр
Лукашенко возьмет 75% изби-
рателей, которые за него про-
голосуют.

Как считают белорусы, Лука-
шенко, прежде всего, опирает-
ся не на народ, а на выстроен-
ные собственной рукой струк-
туры. И в первую очередь – на
силовые структуры, на «шты-
ки». По крайней мере, так ут-
верждают независимые соци-
ологи, которые в сентябре
2010 года провели нацио-
нальный опрос общественного
мнения (методом face-to-face
interview опрошено 1527 чело-
век 18 лет и старше, предель-
ная ошибка репрезентативно-
сти не превышает 0.03).

То, что Лукашенко в первую
очередь опирается на воен-
ных, МВД, КГБ, отметило ре-

кордное количество опрошен-
ных – 45.4%. За «силовиками»
стройными рядами идут пен-
сионеры – 45% считают, что
Лукашенко может рассчиты-
вать на их голоса на избира-
тельных участках. Третье мес-
то занял еще один инструмент,
созданный и полностью под-
контрольный Лукашенко – пре-
зидентская «вертикаль». 39.3%
считают «вертикаль» одной из
главных опор Лукашенко. И уже
следом идут государственные
чиновники – 27.7% считают, что
они полностью поддерживают
Лукашенко.

На вопрос о том, на кого опи-
рается Лукашенко, можно
было дать больше одного отве-
та, отсюда и такие цифры. Но
более удивительно другое:
только 24.2% опрошенных за-
явили, что Лукашенко опирает-
ся «на простых людей». Как-то
не очень это согласуется с на-
деждами Лукашенко получить
70 – 75% поддержки населения
на выборах: того самого «про-
стого народа».

А вот у кого Лукашенко, по
мнению белорусов, поддержки
не получит, так это у «мозгов».
Только 4.6% опрошенных счи-
тают, что Лукашенко опирает-
ся на культурную и научную
элиту, 8.5% назвали опорой
Лукашенко «специалистов», и
3.5% – бизнесменов. Более
того, только 13.4% отметили в
качестве поддерживающих
президента директоров круп-
ных предприятий.

То есть, наиболее динамич-
ная, образованная и компетен-
тная часть общества действу-
ющего президента не поддер-
живает. Главной опорой Лука-
шенко являются «штыки» в
виде силовых структур, но не
«мозги» в лице научной элиты
и крупных хозяйственников.

(Îêîí÷. íà ñò. 3)
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âàæíåå ìîçãà…
(Îêîí÷. Íà÷. íà ñò. 2)

Еще Наполеон говорил, что
на штыках можно прийти на
трон, но усидеть на штыках
нельзя. Александру Лукашенко
стоило бы прислушаться к этой
фразе.

Странным образом такие ре-
зультаты дают ответ на еще
один вопрос: вопрос об «утеч-
ке мозгов» из Беларуси. Если
научная и культурная элита не
поддерживает действующую
власть – вряд ли власть станет
поддерживать эту элиту. Соот-
ветственно, у наиболее обра-
зованных и активных людей нет
перспектив в Беларуси. Поэто-
му они стремятся «хоть туш-
кой, хоть чучелом», но покинуть
эту страну в любом направле-
нии – хоть на Запад, хоть в
США, хоть в Россию, хоть в Ин-
дию. И такая ситуация будет
продолжаться до тех пор, пока
специалисты не станут дове-
рять белорусской власти.

Но, скорее всего, доверять
они станут только после того,
как изменится сама власть.

Ñåðãåé Ïóëüøà, Àãåíòñòâî

ïîëèòè÷åñêîé ýêñïåðòèçû BISS

Äçÿðæêàíòðîëü ïðàâåðû¢ Áÿëûí³öê³

æûëêàìãàñ

Êàìóíàëüíàÿ ãàñïàäàðêà

Камітэтам дзяржкантролю
Магілёўскай вобласці сумесна
з іншымі кантралюючымі орга-
намі была праведзена Бялыні-
цкага УКП “Жылкамгас. Падчас
праверкі былі выяўлены шмат-
лікія парушэшэнні ў дзейнасці
прадпрыемства.

У прыватнасці, па выніках
праверкі былі даналічаны па-
даткі і зборы на агульную суму
21,7 млн. рублёў, выяўлена за-
вышэнне кошту будаўніча-ман-

тажных работ на суму 1,2 млн.
рублёў, парушэнне парадку эк-
сплуатацыі будынкаў і збуда-
ванняў, вядзення бухалтарска-
га ўліку асноўных сродкаў.

Акрамя гэтага, падчас пра-
веркі выяўлена 22 аб’екты ас-
ноўных сродкаў, не знаходзя-
чыхся на ўліку Бялыніцкага УКП
“Жылкамгас”, па якім Бя-
лыніцкім раённым выканаўчым
камітэтам прымалісь рашэнні
аб перадачы на баланс прадп-
рыемства.

Камітэт дзяржкантролю раз-
глядае пытанне аб прыцягненні
прадпрыемства і яго пасада-
вых асоб да адміністрацыйнай
адказнасці.

А мы здзіўляемся, чаму кош-
ты на камунальныя паслугі
ўвесь час падвышаюцца...

Ïà ìàòýðûÿëàõ ÊÄÊ

Âûáàðû-2010

Çà Óëàäç³ì³ðà Íÿêëÿåâà ¢æî ñàáðàë³

100 òûñ. ïîäï³ñà¢

За вылучэнне кандыдатам

у прэзідэнты лідара грамад-

зянскай кампаніі, пісьменні-

ка Уладзіміра Някляева саб-

ралі больш за 100 тыс. под-

пісаў, пра гэта паведаміла

nn.by прэс-сакратар патэн-

цыйнага кандыдата Юлія

Рымашэўская.

Юлія Рымашэўская зазначы-
ла, што ў лічбах, якія паведам-
ляліся грамадскасці дагэтуль,
называлася лічба подпісаў,саб-
раных падчас паходаў па ква-
тэрах, аднак не ўлічваліся под-

Óëàäç³ì³ð Íÿêëÿå¢

пісы, сабраныя ў пікетах.
– А сёння ўначы ў нас хапіла

цярпення, каб падлічыць под-
пісы сабраныя ў пікетах, — ска-
зала Рымашэўская і дадала,
што па стане на раніцу 13 каст-
рычніка за вылучэнне Някляе-
ва сабрана 101 312 подпісаў.

Прэс-сакратар зазначае, што
подпісы будуць збірацца і да-
лей, а ў чацвер, 14 кастрычні-
ка, пройдзе прэзентацыя пе-
радвыбарчай каманды Някляе-
ва, у тым ліку людзей з рэгіё-
наў.

«Íàøà Í³âà»

Èíôëÿöèÿ â Áåëàðóñè

áüåò ðåêîðäû

Пессимистичный прогноз об

ускорении роста цен к концу

года, судя по всему, пока сбыва-

ется.

Валовой внутренний продукт Бе-
ларуси в январе-сентябре 2010 года
увеличился на 6,6% к аналогичному
периоду 2009 года до 116,641 трил-
лионов рублей. На фоне кризисно-
го прошлого года более резво рас-
тет промышленное производство -
плюс 10,3% к январю-сентябрю
2009 года до 114,670 триллионов
рублей. А вот сентябрьская инфля-
ция оказалась рекордной для ны-
нешнего года, составив 1,6%. С на-
чала года потребительские цены
возросли на 6,8%. Таким образом
пессимистичный прогноз об ускоре-
нии роста цен к концу года пока сбы-

вается, пишет портал TUT.BY.
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Грошай дзяўчыне не хапае
нават на здыманне пакою, а
працаваць у Расію яе не адпус-
каюць, паведаміла euroradio.by

Ніна Мялешчанка была леп-
шай вучаніцай Віцебскага інду-
стрыяльна-педагагічнага ка-
леджа. На размеркаванні было
толькі 10 вакансій па спецыяль-
насці, дзяўчыне пашанцавала і
яе размеркавалі першай.

"Мяне ўзялі як лепшую сту-
дэнтку ў Брэсцкі дзяржаўны
ліцэй швейнай вытворчасці
майстрам вытворчага навучан-
ня. На размеркаванні быў іх
прадстаўнік, яна гарантавала
інтэрнат. Калі мы прыехалі, нам
не далі ні жылля, ні рэгістра-
цыі".

У мясцовым аддзеле адука-
цыі дапамагчы не змаглі, бо ў
заяўцы ліцэй не даваў інтэрнат,
хаця на размеркаванні абяцаў.

"Зарэгістравацца мне не
было дзе, і я не магла памяняць
пашпарт. Мне прапанавалі за-
пісацца ў кнігу бамжоў!"

Дамагчыся кампенсацыі за
жыллё атрымалася толькі дзя-
куючы звароту ў Міністэрства
адукацыі. Але пасля гэтага ў
дзяўчыны пачаліся праблемы ў
ліцэі.

"На педсавет вынеслі пытан-
не аб маёй прафнепрыдат-
насці, прапанавалі пазбавіць
мяне прафесіі, таму што ў мяне
няма вопыту і ведаў. У той жа
час мая група заняла прызавое
месца на конкурсе калекцый
вопраткі. А мне сказалі, што я
бездар і пазбавілі прэміі".

Паводле словаў спецыялі-
стаў аддзела адукацыі выкан-
кама, пры такіх умовах малады
спецыяліст можа адмовіцца ад
размеркавання, бо пастанова
Саўміна гарантуе жыллё.

"Маладым спецыялістам га-
рантуецца выплата ў сувязі з
пераездам. Мясцовыя органы
ці арганізацыі, калі не маюць
уласнага жылля, могуць выдзя-
ляць сродкі на наём памяшкан-
няў у грамадзянаў. Калі не да-
юць жыллё і не выплачваюць
кампенсацыю, то можна адмо-
віцца".

У выніку з ліцэя Ніна Мялеш-
чанка вырашыла звольніцца.

"На той момант я была ў такім
стане, што я сказала маці: ці я
з'язджаю, ці заканчваю жыццё
самагубствам. Калі звальнялі,
мне не выдалі нічога. Не зрабілі
разлік — проста выдалі грошы
на рукі і ўсё".

Потым атрымалася перараз-
меркавацца ў прыватную фірму
ў Мінск, але ўжо не па спецы-
яльнасці.

"Калі я перайшла на швачку,
то згубіла свой статус. Мне не
даплачваюць за маладога спе-
цыяліста і не кампенсуюць
жыллё. Я атрымоўваю 330 ты-
сяч, а пакой каштуе 370 тысяч".

Па конкурсе дзяўчына знай-
шла працу ў Смаленску. Туды
бралі як маладога спецыяліста
працаваць выкладчыкам па
спецыяльнасці, давалі інтэрнат
і рэгістрацыю. Але туды дзяў-
чыну не адпусцілі, кажа маці
Ніны Зінаіда Мялешчанка. У
райцэнтры Круглае гэту жанчы-
ну добра ведаюць, на выбарах
у мясцовыя Саветы вясной гэ-
тага года яна вылучалась кан-
дыдатам у дэпутаты Магілёўс-
кага абласнога Савета  ад Бе-
ларускай партыі левых «Спра-
вядлівы свет».

"Ужо калі стала пытанне аб
пераездзе ў Расію, тады яны

пачалі рабіць усё, каб яе не
пусціць. І запужалі прадпры-
мальніка, што той будзе за яе
плаціць, калі звольніць".

Дзяўчына ужо адпрацавала
па размеркаванні больш за год
і гатовая была сысці. Бацькі
знайшлі грошы, каб аплаціць
штраф, але працадаўца не ад-
даваў працоўную без дазволу
каледжа, кажа Ніна Мялешчан-
ка.

"Каледж іх запужаў, што яны
будуць плаціць. Я ужо паўтара
месяца без працы. Там я ніко-
му не патрэбная, у Смаленску
месца ўжо згубіла. На працы
сказалі, што звольняць мяне,
але толькі калі будзе дазвол
каледжа".

Каледж жа не дазволіў раз-
меркавацца ў Смаленск, спа-
сылаючыся на пастанову Саў-
міна, але ж у самім дакуменце
ні слова пра гэта няма.

"У самім жа дакуменце нідзе
не напісана, што размеркавац-
ца ў Расію нельга, прапісана
толькі тое, што спачатку раз-
мяркоўваюць па заявах дзяр-
жаўных арганізацый. У сувязі з
пераездам ці шлюбам, вера-
годна, такія выпадкі і магчы-
мыя. Але гэта вырашае камісія
па размеркаванні", — распа-
вялі Еўрарадыё ў аддзеле аду-
кацыі.

Маці Ніны кажа, што яны
больш за год не могуць знайсці
юрыста, які б займаўся пытан-
нямі маладых спецыялістаў.
Усе разводзяць рукамі, бо
ніколі з такімі справамі на пра-
цавалі.

Цяпер Ніна ў адпачынку за
свой кошт ужо 1,5 месяца, бо
жыць у Мінску ёй няма дзе. Ра-
зам з маці дзяўчына спрабуе
даказаць, што працаваць
швачкай яна не можа па стане
здароўя: у яе кепскі зрок. Калі
ж гэта не дапаможа, то Ніна
плануе звяртацца ў суд.
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Ãðàìàäñòâà

Îòáåðåò ëè Âèêòîð Ãîðáà÷åâ

ìèëëèîí ó Ëóêàøåíêî?

10 тысяч подписей предпри-
нимателей передали 8 октября
в жалобную приемную Админи-
страции президента с требо-
ванием  вернуть на доработку
Закон «О поддержке малого и
среднего предприниматель-
ства». Подписи были собраны
совместными усилиями кампа-
нии «Говори правду!» и оргко-
митетом по созданию «Движе-
ния за свободное развитие
предпринимательства».

Один из активистов «Говори
правду!» и предпринимательс-
кой инициативы Виктор Горба-
чев вместе с коллегами внима-
тельно изучил возможности
предпринимателей, регламен-
тированные законодательно.

И пришли к выводу: первый и
единственный пока Закон, рег-
ламентирующий деятельность
отечественного малого и сред-
него бизнеса, совершенно
справедливо назван самими
депутатами «декларацией».

«Закон предлагали отпра-
вить на доработку, но вопреки
здравому смыслу в мае – во
втором чтении – был спешно
принят по причине совершен-
но неожиданной: якобы закон
срочно стал нужен людям и
правительству», - говорит Вик-
тор Горбачев.

На самом деле,считают
предприниматели, Закон оста-
ется филькиной грамотой. Он
никак не упорядочивает дея-
тельность предпринимателей
в Беларуси. Государство пыта-
ется заработать на наших

штрафах, постоянно перечер-
кивая новым законодательным
актом какой-нибудь из преды-
дущих.

«Вместо того, чтобы думать о
развитии, о новых предложе-
ниях для клиентов, об улучше-
нии своих услуг, мы постоянно
в страхе перед новыми бумаж-
ками, о которых мы узнаем
последними – когда нам
предъявят штраф за наруше-
ние того или иного указа», - го-
ворит Виктор.

Усилиями «Движения за раз-
витие свободного предприни-
мательства» и кампании «Гово-
ри правду!» был разработан
альтернативный проект Зако-
на.

«И у Лукашенки есть выбор.
Нас миллион, – предпринима-
телей, которые требуют вменя-
емых правил ведения малого и
среднего бизнеса, прописан-
ных в едином Законе. Мы тре-
буем отозвать недавно приня-
тый проект и рассмотреть
нами переданный. В ином слу-
чае Лукашенко однозначно те-
ряет МИЛЛИОН голосов на
приближающихся выборах. В
какой-то мере это – момент
истины:  нужен ли ему этот
миллион? Интересен ли? Или
ему на миллион людей – и их
голосов - наплевать»?

zapraudu.info

Àíåêäîò äíÿ
 - Привет! Как дела?

 - Зачем спрашиваеш, в од-

ной стране живём…

Нашедшего выход затапты-

вают первым.

Æèòåëüíèöà

Øêëîâà çàáèëà

íàñìåðòü

òÿæåëîáîëüíóþ

ìàòü

Как сообщили БелаПАН в
прокуратуре Могилевской об-
ласти, 59-летняя жительница
Шклова подозревается в убий-
стве своей тяжелобольной ма-
тери.

Тело женщины было обнару-
жено 6 октября в ее квартире.
По информации следствия,
смерть наступила в результа-
те черепно-мозговой травмы,
перелома ребра и других теле-
сных повреждений.

Основное подозрение упало
на дочь потерпевшей. По сло-
вам помощника прокурора
Могилевской области Аллы
Кузнецовой, 3 октября женщи-
на, будучи в состоянии алко-
гольного опьянения, "на почве
личных неприязненных отно-
шений, возникших в связи с
длительным тяжелым заболе-
ванием матери и вынужден-
ным уходом за ней, причинила
ей тяжкие телесные поврежде-
ния, от которых потерпевшая
скончалась".

Если вы хотите присоединиться
к кампании «Говори правду!» в Мо-
гилёвской области, если вас вол-
нуют проблемы вашего родного
города или деревни, если вы мо-
жете помочь нам в распростране-
нии информационных материалов
или сборе подписей – обращай-
тесь к нам по телефонам 8 (0222)
25-87-30; 8-029-745-68-40. Наш
e-mail: boris152@gmail.com
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Ïåòð Ìèãóðñêèé: àðìèÿ ÷èíîâíèêîâ ðîñëà íà ôîíå

ñòàáèëüíîãî ñîêðàùåíèÿ ÷èñëåííîñòè íàñåëåíèÿ

Ýêàíîì³êà

Ï¸òð Ìèãóðñêèé

Ñåëüñêîìó õîçÿéñòâó íå

íóæíî ñòîëüêî

íà÷àëüíèêîâ
Серьезной реорганизации

требует сельскохозяйственный
сектор Беларуси. Стране слиш-
ком дорого обходится управ-
ленческий аппарат в сельском
хозяйстве.

- Сегодня из 100 трудоспо-
собных работников в колхозе,
29 - представители управлен-
ческого аппарата, - подчеркива-
ет кандидат экономических
наук, доцент Могилевского го-
сударственного университета
продовольствия Петр Мигурс-
кий. - Создана огромная про-
слойка чиновников на уровне
Министерства сельского хозяй-
ства, областных и районных ис-
полкомов. Фермерское хозяй-
ство обходится без такого чис-
ла руководителей и производи-
тельность труда там значитель-
но выше, чем в колхозах.

Àðìèÿ ÷èíîâíèêîâ

íåïðîïîðöèîíàëüíà ÷èñëó

æèòåëåé
Эксперты убеждены в необхо-

димости сократить число госу-
дарственных служащих на уров-
не районных администраций.

- В 1994 году Александр Лука-
шенко, баллотируясь в прези-
денты, обещал сократить бю-
рократический аппарат, - напо-
минает Михаил Чигирь, - Но
произошло не сокращение, а
увеличение штата чиновников,
как на республиканском уровне,
так и на местах.

Петр Мигурский говорит, что
пример Шкловского района
красноречиво показывает, на-
сколько непропорционально
росту населения росла армия
чиновников.

- В конце 1980-х годов райис-
полком и все районные службы
размещались в стареньком зда-
нии, - рассказывает кандидат
экономических наук. - Сегодня

райисполком – это современ-
ное 4-этажное здание. При этом
Фонд социальной защиты, от-
дел статистики, отдел по трудо-
устройству располагаются в
других зданиях. Самое удиви-
тельное, что армия чиновников
росла на фоне стабильного со-
кращения численности населе-
ния. За последние полвека чис-
ло жителей в Шкловском райо-
не уменьшилось, как минимум,
на 30 процентов, с 52 до 32 ты-
сяч. И что самое опасное - за
эти годы не выросло производ-
ство.

Петр Мигурский проанализи-
ровал бюджет Шкловского рай-
она за последние четыре года и
выяснил, что расходная часть
постоянно росла. Сначала это
было 28 миллиардов рублей,
затем 35, 49 и, наконец, в про-
шлом году - свыше 60 миллиар-
дов рублей. А доходная часть
составляет по итогам прошло-
го года только 18 миллиардов
рублей, причем почти 1 милли-
ард - это штрафные санкции.

- Значит, как минимум, по
двум причинам аппарат мест-
ной вертикали надо сокращать,
- подытоживает Петр Мигурс-
кий - Во-первых, плохо руково-
дят, во-вторых, сокращение

Ìèëèöèîíåðîâ ìîæåò

áûòü íàïîëîâèíó ìåíüøå
Бывший премьер Михаил Чи-

гирь, который возглавлял бело-
русское правительство в 1994-
1996 годах, считает одной из
самых затратных для бюджета
страны служб - МВД. Беларусь
- лидер среди стран СНГ по ко-
личеству милиционеров на
душу населения.

- На 100 тысяч жителей у нас
приходится 1 тысяча 44 мили-
ционера, - напоминает Михаил
Чигирь. - Даже в России, кото-
рая занимает второе место по
этому показателю, он значи-
тельно ниже - 975 милиционе-
ров. А если сравнить численный
состав МВД Беларуси и
Польши, то он практически оди-
наковый. Но население Белару-
си 10 миллионов, а Польши - 40
миллионов.

В этом году на систему МВД
из госбюджета выделено 1
триллион 37 миллиардов руб-
лей и дополнительно 158 мил-
лиардов рублей на содержание
внутренних войск МВД. Вместе
эти расходы сопоставимы с
расходами на всю систему об-
разования Беларуси!

- На мой взгляд, можно смело
в два раза сократить численный
состав МВД, - убежден Михаил
Чигирь. - Это позволит сэконо-
мить более 500 миллиардов
рублей из бюджета. Чтобы вы
представляли "цену" этих денег,
напомню, что на систему ЖКХ и
строительство жилья для мало-
обеспеченных белорусов из
бюджета-2010 выделено 85 с
половиной миллиарда рублей.

штата приведет к сокращению
дефицита бюджета.

Ïî ìàòåðèàëàì «Çàâòðà òâîåé

ñòðàíû»
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Ïî ñóòè Ìåäâåäåâ íàçâàë Ëóêàøåíêî

áåñ÷åñòíûì è âåðîëîìíûì

÷åëîâåêîì

Âëàäèìèð Íåêëÿåâ î

âûñòóïëåíèè  Ìåäâåäåâà â

ñâîåì áëîãå 3 îêòÿáðÿ:
- Выступление  президен-

та Медведева в своем блоге
можно считать прямым и не-
двумысленным ответом на ис-
терическую пресс-конферен-
цию Лукашенко для российс-
ких региональных СМИ. Сказав
все полагающиеся в этом слу-
чае  слова о многовековой
дружбе белорусского  и рос-
сийского народов, Медведев
отбросил дипломатический
язык и, что называется, назвал
вещи своими именами. Глав-
ная мысль послания — невоз-
можность дальнейшего со-
трудничества с Лукашенко. По
сути Медведев назвал Лука-
шенко бесчестным и веролом-
ным человеком. В былые вре-
мена такие обвинения закан-
чивались дуэлями. Лукашенко
получил четкий сигнал о том,
что Россия не будет его под-
держивать на ближайших вы-

Ìåðêàâàííå

Âëàäèìèð Íåêëÿåâ

борах, и как бы он ни хорохо-
рился перед корреспондента-
ми «Ставропольской правды»
или «Нашей Пензы», для него
это означает серьезное ослаб-
ление позиций. Этот  конфликт
еще раз ставит перед нами
вопрос: почему наше обще-
ство должно зависеть от одно-
го человека, от Лукашенко?
Зависеть от его симпатий, ан-
типатий, настроений и пред-
ставлений о приличиях? Эту
зависимость надо сломать и
создать вместо нее сбаланси-
рованную систему принятия
решений, в которой была бы
предусмотрена «защита от ду-
рака». Фактически Кремль за-
явил о том, что он готов дого-
вариваться с кем угодно, толь-
ко не с ныне действующим
президентом.  Да и сам Лука-
шенко поставил себя в ряд уже
проигравших политиков,  на-
звав свою фамилию в одном
ряду с Шамиевым, Рахимо-
вым, Илюмжиновым и Лужко-
вым.

Àëåêñàíäð Ëóêàøåíêî

Ëóêàøåíêî

ñðàâíèëè ñ

ñîìàëèéñêèìè

ïèðàòàìè

Российский Первый канал

показал в воскресенье 10

октября в программе «Вре-

мя», пожалуй, самый жест-

кий сюжет о белорусском

президенте в текущей ин-

формационной войне.

«Заметным событием в от-

ношениях России и Беларуси

стало выступление президен-

та Дмитрия Медведева, кото-

рый впервые прямым текстом

дал понять нашим белорус-

ским союзникам, что невоз-

можно строить предвыборную

кампанию на обвинениях в ад-

рес России и при этом полу-

чать многомиллиардные дота-

ции из Москвы.

15 лет он играет. И если бы

только словами, если бы толь-

ко в хоккей и выборы, раз за

разом сам себе выписывая

контрамарку на новый срок.

Белорусская политика давно

стала кровавым спортом для

тех, кто годами не просто оп-

лакивает пропавших без вес-

ти родных - не получает даже

право узнать их судьбу», - го-
ворится в сюжете.

Александру Лукашенко
вспомнили исчезнувших, в том
числе цитатой Дмитрия Мед-

ведева из его видеоблога:
«Президенту Беларуси следо-

вало бы заниматься внутрен-

ними проблемами. В том

Óñÿãî ïàòðîõó

(Îêîí÷. íà ñò.8)

Êðèìèíàë â Áåëûíè÷àõ

11 октября предварительным расследованием возбуждено уго-
ловное дело по ст. 387 УК РБ (Незаконные действия по отноше-

нию к государственным наградам Республики) в отношении не-
работающего, ранее судимого за кражу жителя г.п. Белыничи
1987 г.р., который 8 октября около 16-00 путем срыва навесного
замка из дома местной жительницы 1952 г.р. похитил орден Тру-
довой Славы 3-ей степени. Похищенное изъято. Задержан в по-
рядке ст. 108 УПК РБ за ранее совершенное преступление.

uvd@mogilev.by
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Ãðàìàäñêà-ïàë³òû÷íàÿ ãàçåòà.

Âûäàåööà íà áåëàðóñêàé ³ ðóñêàé ìîâàõ,

ðàñïà¢ñþäæâàåööà áÿñïëàòíà

Надрукавана на ўласным абсталяванні па адрасе: Бя-
лыніцкі р-н, в. В. Машчаніца. тэл. 37-110, 37-365. Наклад
299 асобнікаў. Выдавец Вырвіч Барыс Іванавіч. Падпіса-
на ў друк 13.10.2010 г. у 22.00

Ëóêàøåíêî ñðàâíèëè ñ

ñîìàëèéñêèìè ïèðàòàìè
(Îêîí÷. Íà÷. íà ñò.  7)

числе, наконец, расследо-

вать многочисленные дела об

исчезновении людей. России,

как и другим странам, это не

безразлично».

Появление самой этой запи-
си в видеоблоге российского
президента объяснено тем, что
белорусские власти пересту-
пили «черту дозволенного

Россией до этого, терпевшей

ради дружеских отношений 15

лет. Терпение лопнуло».

Российское ТВ сослалось на
доклад организации «Фридом
Хаус», составляющей ежегод-
ный рейтинг самых несвобод-
ных стран мира: Беларусь в
первой десятке, проигрывая
Чаду и лишь на один пункт опе-
режая КНДР и Сомали.

«Но сомалийские пираты -

милые вымогатели по сравне-

нию с белорусским шантажом

России. Не дадите денег в

виде льгот на энергоносители,

выйдем из Союзного государ-

ства. Так даем же. Куда боль-

ше? 52 миллиарда долларов за

15 лет», - пошутил Первый ка-
нал.

Вспомнили в сюжете и о  ди-
агнозе, поставленном Лука-
шенко врачом-психологом
Дмитрием Щигельским:
«Анализ личности Лукашенко

обнаруживает ряд признаков,

характерных как для параноид-

ного расстройства при нали-

чии стержневой сверхценной

идеи собственной значимости,

аффективной логики, подо-

зрительности, неспособности

к переживанию вины. Лука-

шенко страдает мозаичной

психопатией, т. е. заболевани-

ем, которым страдали Иосиф

Сталин и Адольф Гитлер».

И вывод: «Жесткая реакция

российского президента зас-

тавила президента белорус-

ского не просто сбавить тон –

вообще сменить риторику. И в

последних заявлениях из Мин-

ска уже послышались прими-

рительные нотки».

Но «мочилово» продолжи-
лось. И вот что это - констата-
ция победы в информацион-
ной войне или демонстрация
того, что она будет продолже-
на до отрешения Лукашенко от
власти?

Ìàÿ ì³ë³öûÿ

Ó÷àñòêîâûé

èçíàñèëîâàë

íåñîâåðøåííîëåòíþþ

Прокуратура Брестской

области возбудила уголов-

ное дело в отношении учас-

ткового инспектора мили-

ции Ивановского РОВД.

Согласно данным прокурату-
ры, 40-летний майор милиции
совершил изнасилование но-
чью 15 августа 2010 года. На-
ходясь на службе в форме, со-
трудник милиции встретил но-
чью подвыпившую 17-летнюю
девушку, которая возвраща-
лась домой с вечеринки. Вме-
сто того чтобы доставить несо-
вершеннолетнюю девушку до-
мой и выяснить, почему она
ночью тягается пьяная по ули-
цам, участковый милиционер
решил воспользоваться ситу-
ацией, так сказать, в личных
целях.

По данному факту прокура-
турой Брестской области в от-
ношении участкового милици-
онера возбуждено уголовное
дело по ч.2 ст.166 Уголовного
кодекса Беларуси (изнасило-
вание заведомо несовершен-
нолетней). Ведется следствие.

Àëåêñàíäð Íàäèøèí, Ej.by

– У нас никто не любит мили-
ционеров.

– Любят. Еще как любят. Ина-
че они бы так не размножа-
лись.

Àíåêäîò äíÿ
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По мнению польских специалистов, причина этого – охлаждение
теплого течения Гольфстрим.

Скорость течения Гольфстрима сократилась в два раза всего за
несколько лет. Поэтому теперь Гольфстрим не будет успевать ком-
пенсировать холод арктических ветров. Изменения климата уже на-
блюдаются в странах Скандинавии, считают ученые из Института
метеорологии и водного хозяйства Польши. При полной остановке
Гольфстрима в Европе настанет ледниковый период, а в Скандина-
вии образуется крупный ледник.

Гипотезы ученых пока не подтверждают наблюдения NASA. Аме-
риканские ученые, вооружившись наблюдениями со спутников, от-
мечают, что Гольфстрим, напротив, стал теплее за последние 20 лет.


